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СОБИРАЕМОСТЬ взнОСОв нА кАпИТАлЬный РЕМОнТ МнОгОквАРТИРных дОМОв нА 
ЮжнОМ УРАлЕ в знАчИТЕлЬнОй СТЕпЕнИ УвЕлИчИлАСЬ. ОБ эТОМ нА фЕвРАлЬСкОМ 
зАСЕдАнИИ кОМИТЕТА пО СТРОИТЕлЬнОй пОлИТИкЕ дЕпУТАТАМ РАССкАзАл 
гЕнЕРАлЬный дИРЕкТОР РЕгИОнАлЬнОгО ОпЕРАТОРА кАпИТАлЬнОгО РЕМОнТА ОБщЕгО 
ИМУщЕСТвА в МнОгОквАРТИРных дОМАх чЕляБИнСкОй ОБлАСТИ вАдИМ БОРИСОв.

На конец года на счет регионального опе-
ратора поступил 1 миллиард 648,5 мил-
лиона рублей обязательных взносов на 

капитальный ремонт многоквартирных домов. 
Это 58,74 процента от начисленных взносов. На 
начало текущего года собираемость составила 
уже более 70 процентов. По мнению Вадима 
Борисова, процент собираемости взносов увели-
чился во многом из-за начисления с начала года 
пеней за неуплату. Чтобы не быть подвергнутыми 
штрафным санкциям, южноуральцы в массовом 
порядке стали оплачивать взносы на капремонт.

Что касается обязательных взносов муници-
пальных образований, то, в соответствии с согла-
шениями о порядке уплаты взносов, муниципа-
литетам с марта по декабрь 2015 года начислено 
около 69 миллионов рублей. Оплачено почти 59 
с половиной миллионов. Задолженность муни-
ципальных образований перед региональным 
оператором составляет девять миллионов 421,8 
тысячи рублей.

Как и прежде, у южноуральцев есть право ак-
кумулировать денежные средства на капиталь-
ный ремонт своего дома на специальном счете. 
За прошлый год в адрес регионального оператора 
поступило 249 протоколов собраний собствен-
ников многоквартирных домов с решением об 
открытии специального счета. При этом 60 таких 
протоколов было зарегистрировано в конце 2015 
года. Однако 29 южноуральских многоэтажек по-
желали, наоборот, сменить способ формирования 
фонда капитального ремонта со специального 
счета на счет регионального оператора.

– В общей сложности за прошлый год было 
проведено и профинансировано 402 вида работ по 

капитальному ремонту на 291 многоквартирном 
доме, – добавил Вадим Борисов. – Общая сумма 
затрат составила 265 миллионов 948,5 тысячи ру-
блей. Был проведен капитальный ремонт на 118 
крышах, отремонтировано 78 систем электроснаб-
жения, 77 систем холодного и горячего водоснаб-
жения. 494 вида ремонтных работ на 272 много-
квартирных домах будут закончены в 2016 году.

Что касается планов по капитальному ремонту 
в наступившем году, то предполагается, что рабо-
ты пройдут на 787 южноуральских многоэтажках. 

На начало февраля уже были проведены 
конкурсы и подведены итоги на разработку 
проектно-сметной документации на текущий год 
по 939 видам ремонтных работ. По 1385 видам 
работ объявлены конкурсы, по остальным ра-
ботам конкурсные процедуры планируется про-
вести в течение месяца.

В общей сложности планируется провести бо-
лее двух с половиной тысяч работ по капитально-
му ремонту. На эти цели планируется направить 
1 миллиард 655,6 миллиона рублей. Однако для 
выполнения плана следует пересмотреть штат-
ную численность сотрудников регионального 
оператора в сторону увеличения.

Как заметил председатель комитета по строи-
тельной политике Владимир Ушаков (фракция 
«Единая Россия»), в настоящее время вопрос 
финансирования дальнейшей деятельности ре-
гионального оператора решается на уровне об-
ластного правительства.

Депутаты комитета приняли решение ежеквар-
тально заслушивать отчет о проведении капиталь-
ного ремонта многоквартирных домов в 2016 году.

Ирина ЯББАРОВА

Капитальные ремонты в вопросах и ответах

Компенсация расходов на капремонт будет предоставлена следующим собственникам
жилья в многоквартирных домах:

неработающим пенсионерам, достигшим возраста 70 лет,
проживающим одиноко либо в семьях, состоящих из совместно
проживающих неработающих граждан, достигших возраста 70 лет.

Компенсация расчитывается исходя из минимального размера взноса на капремонт
(6,70 руб./кв. м) и нормативной площади жилья (54 кв. м – для одиноко проживающих,
36 кв.м/чел. – для семей из 2 человек, 18 кв.м/чел. – для семей из 3 человек и более).

неработающим пенсионерам, достигшим возраста 80 лет,
проживающим одиноко либо в семьях, состоящих из совместно
проживающих неработающих граждан, достигших возраста 70 лет.в 
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проблемы сми обсудит эКспертный совет
пО ИнИцИАТИвЕ кОМИТЕТА пО ИнфОРМАцИОннОй пОлИТИкЕ 
зАкОнОдАТЕлЬнОгО СОБРАнИя чЕляБИнСкОй ОБлАСТИ СОздАЕТСя 
экСпЕРТный СОвЕТ пО вОпРОСАМ дЕяТЕлЬнОСТИ СМИ. 18 фЕвРАля 
СОСТОялОСЬ вТОРОЕ в нынЕшнЕМ гОдУ зАСЕдАнИЕ кОМИТЕТА 
зАкОнОдАТЕлЬнОгО СОБРАнИя пО ИнфОРМАцИОннОй пОлИТИкЕ. нА 
зАСЕдАнИЕ УжЕ ТРАдИцИОннО БылИ пРИглАшЕны пРЕдСТАвИТЕлИ 
ЮжнОУРАлЬСкИх СРЕдСТв МАССОвОй ИнфОРМАцИИ.

Первым вопросом на повестке дня 
стало создание экспертного совета 
при Законодательном Собрании Че-

лябинской области по вопросам деятельности 
средств массовой информации. В него вошли 
порядка 20 представителей СМИ Южного Урала. 
Экспертный совет должен объединить опыт 
работы ранее существовавших общественного 
совета и парламентского пресс-клуба «Акцент». 
Помимо того что экспертный совет станет пло-
щадкой для обсуждения проблем СМИ и ме-
диаотрасли, он будет осуществлять научное, 
методическое и экспертное сопровождение 
работы комитета Законодательного Собрания 
по вопросам деятельности СМИ. 

Кроме того, депутаты обсудили предсто-
ящую подготовку и проведение очередного 
турнира по хоккею в валенках среди воспи-
танников организаций для детей-сирот и де-
тей, оставшихся без попечения родителей, и 
специализированных учреждений для несо-
вершеннолетних. Один из организаторов как 
взрослого, так и детского хоккея в валенках 

– депутат Константин Куркин – рассказал, что 
кубок Законодательного Собрания Челябин-
ской области «Мы верим в каждого!» будет 
проводиться в марте текущего года, уже в 
третий раз. В нем примут участие все детские 
дома Челябинской области. 

Острую дискуссию вызвала инициатива глав-
ного редактора областной газеты «Южноураль-
ская панорама» Андрея Трушникова. Он предло-
жил один из вариантов финансового оздоровле-
ния областных СМИ и альтернативную форму их 
поддержки в условиях экономического кризиса.

– На заседании комитета мы рассмотрели 
четыре вопроса, – рассказала председатель ко-
митета Законодательного Собрания по информа-
ционной политике Марина Поддубная. – Один из 
них касался создания на базе Законодательного 
Собрания экспертного совета, целью которого 
стало обсуждение наиболее сложных вопросов 
данной отрасли. В состав экспертного совета 
были включены наиболее авторитетные пред-
ставители средств массовой информации. Об-
ращу внимание, что представительство в совете 
получили и районные газеты и телекомпании. 

Также мы поддержали инициативу депута-
тов Законодательного Собрания по проведе-
нию третьего турнира по хоккею в валенках для 
детей-сирот и детей, оставшихся без попечения 
родителей. Большой интерес вызвало предло-
жение редактора «Южноуральской панорамы» 
Андрея Трушникова о формах поддержки СМИ 
в условиях кризиса. Это начало серьезного раз-
говора, детальное обсуждение этой темы мы 
продолжим на первом заседании созданного 
экспертного совета. 

бюджетные изменения

На какие именно направления пред-
лагается потратить поступившие 
федеральные трансферты, на оче-

редном заседании комитета по бюджету и 
налогам депутатам рассказал исполняющий 
обязанности министра финансов Челябин-
ской области Антон Прыгунов.

– 1 миллиард 924,1 миллиона рублей пред-
лагается направить на господдержку сель-
скохозяйственных товаропроизводителей, 
562 миллиона – на обеспечение отдельных 
категорий граждан лекарственными препа-
ратами и специализированными продуктами 
лечебного питания для детей-инвалидов, – 
пояснил Антон Прыгунов. – 425 миллионов 
рублей планируется направить на обеспе-
чение инвалидов техническими средствами 
реабилитации. На санаторно-курортное лече-
ние федеральных льготников запланировано 
103,6 миллиона рублей.

Предусмотрены денежные средства и по 
другим направлениям.

Кроме того, законопроектом уточняются 
распределения расходов между главными 
распорядителями средств областного бюд-
жета, муниципалитетами и кодами бюджет-
ной классификации.

Так, полтора миллиарда рублей пред-
лагается направить в качестве субсидий 
автономной некоммерческой организации 
«Агентство инвестиционного развития Че-
лябинской области». На 567,3 миллиона 
рублей предложено увеличить дорожный 
фонд области. Почти 247 миллионов рублей 
запланировано на компенсации расходов 
для отдельных категорий граждан на уплату 
взноса по капитальному ремонту общего до-
мового имущества многоквартирных домов, 
и 157 миллионов рублей – на компенсацию 
выпадающих доходов теплоснабжающим 

организациям в связи с регулированием 
тарифов.

С учетом вносимых изменений меняются 
параметры областного бюджета.

Как прокомментировал председатель 
Законодательного Собрания Челябинской 
области Владимир Мякуш (фракция «Еди-
ная Россия»), параметры областного бюд-
жета по доходам составят 112 миллиардов 
785,5 миллиона рублей, по расходам – 121 
миллиард 504,2 миллиона рублей. Дефицит 
остался без изменений – восемь миллиар-
дов 718,7 миллиона рублей.

– Сейчас только начало года, и мы 
надеемся, что в результате поступления 
дополнительных доходов к концу года 
нам удастся выйти на бездефицитный 
бюджет, – добавил спикер регионального 
парламента.

Ирина ЯББАРОВА

Ксп: новые Кадры
нА фЕвРАлЬСкОМ зАСЕдАнИИ кОМИТЕТА пО БЮджЕТУ И нАлОгАМ дЕпУТАТы РАССМОТРЕлИ кАндИдАТУРУ нА дОлжнОСТЬ 
зАМЕСТИТЕля пРЕдСЕдАТЕля кОнТРОлЬнО-СчЕТнОй пАлАТы чЕляБИнСкОй ОБлАСТИ.

Глава региона Борис Дубровский внес 
на эту должность кандидатуру пер-
вого заместителя начальника Глав-

ного контрольного управления Челябинской 
области Юрия Подшивалова.

Юрий Подшивалов имеет высшее юри-
дическое образование, в 2010 году окончил 
аспирантуру по специальности «Конституци-
онное и муниципальное право». В 2011 году 
окончил Российскую академию народного 
хозяйства и государственной службы при 
президенте Российской Федерации по спе-
циальности «финансы и кредит». Работал 

в Управлении Федеральной антимонополь-
ной службы по Челябинской области, боль-
шой опыт работы в главном контрольном 
управлении региона. 

– Юрий Игоревич – грамотный и опыт-
ный работник. Имеет навыки работы в 
контрольных органах Челябинской обла-
сти, – прокомментировал спикер южно-
уральского парламента Владимир Мякуш 
(фракция «Единая Россия»). – Его канди-
датура поддержана вновь назначенным 
председателем КСП Сергеем Комяковым. 
Единогласно ее поддержали и члены ко-

митета по бюджету и налогам. Но окон-
чательное решение будет приниматься 
на заседании Законодательного Собрания 
Челябинской области, которое назначено 
на ближайший четверг.

Кроме того, депутаты рассмотрели во-
прос о назначении аудитора Контрольно-
счетной палаты Челябинской области. На эту 
должность была предложена кандидатура 
экономиста централизованной бухгалтерии 
МСЧ МВД России по Челябинской области 
Антона Климова. 

Ирина ЯББАРОВА

берем Курс на десятКу

Оказание государственных и муниципальных 
услуг переходит на новые рельсы: с помощью 
информационных технологий оформление 

документов должно стать простым и удобным для 
граждан. Результаты и перспективы реализации госу-
дарственной программы «Развитие информационного 
общества в Челябинской области» обсудили на комитете 
ЗСО по промышленной политике и транспорту.

 – Выгоды от использования системы электронного 
правительства и электронного документооборота по-
нятны каждому гражданину: это возможность не стоять 
в очереди, экономить свое время, силы, нервы, – от-
метил председатель комитета Павел Шиляев. – От этих 
ресурсов зависит и эффективность нашей экономики 
в целом. Также этот фактор отражается на отношении 
гражданина к своей власти.

Реализация государственной программы по разви-
тию информационного общества в Челябинской области 
началась в 2011 году. К текущему моменту наш регион 
входит в двадцатку лучших. Доля жителей области, ис-
пользующих механизм получения государственных и 
муниципальных услуг в электронной форме, при плано-
вом значении 40% по итогам 2015 года фактически со-
ставила 44,7%. Кроме того, уже не первый год действует 
новый формат работы с документами: в многофункцио-
нальном центре гражданин может решить свой вопрос 
и оформить документы в режиме «одного окна».

Первый заместитель министра информационных 
технологий и связи Игорь Фетисов отметил, что в 2015 
году проект пережил сильный спад. Однако в планах на 
будущий год не только исправление ситуации, но и вы-
ход на новый уровень: Челябинская область нацелена 
на то, чтобы оказаться в десятке лидеров.

 – Притом что проект осуществляется в течение 
нескольких лет, планы на 2016 год наиболее амбициоз-
ны, – отметил Павел Шиляев. – Приятно было услышать 
конкретные цели: заметно, что присутствует понимание 
вопроса.

Надежда МЕДВЕДКИНА

в ОБлАСТИ пРОдОлжАЕТСя РАзвИТИЕ 
элЕкТРОннОгО дОкУМЕнТООБОРОТА

в кАзнУ чЕляБИнСкОй ОБлАСТИ пОСТУпИлИ БЕзвОзМЕздныЕ фЕдЕРАлЬныЕ ТРАнСфЕРТы. в СвязИ С эТИМ дОхОды И 
РАСхОды ОБлАСТнОгО БЮджЕТА пРЕдлОжЕнО УвЕлИчИТЬ нА ТРИ МИллИАРдА 235,9 МИллИОнА РУБлЕй. вСЕ СРЕдСТвА 
нОСяТ цЕлЕвОй хАРАкТЕР.

Как средствам массовой информации выдержать давление новых экономических реалий? 
Именно на этот вопрос и многие другие призван дать ответ экспертный совет.
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строительная отрасль: КаК выжить в Кризис?

Чтобы минимизировать риски в этой 
сфере, региональным правительством 
был разработан комплекс антикризис-

ных мер. На февральском заседании комитета 
Законодательного Собрания по строительной 
политике и жилищно-коммунальному хозяй-
ству парламентарии рассмотрели результаты 
их реализации за прошлый год.

Основной упор антикризисных мер направ-
лен на государственную поддержку отрасли. 
Речь идет о поддержании спроса и оказании по-
мощи строительным компаниям в завершении 
и сдаче уже начатых жилых объектов, поскольку 
многие жилые объекты возводятся при участии 
долевого строительства. В общей сложности в 
регионе порядка 30 – 40 процентов жилых объ-
ектов строятся при участии дольщиков.

Как рассказал депутатам министр строи-
тельства и инфраструктуры Челябинской обла-
сти Виктор Тупикин, в настоящее время темпы 
строительства в регионе снизились на 60 про-
центов, в значительной степени сократилось 
ипотечное кредитование.

К сожалению, предложенный комплекс мер 
оказался недостаточным и неэффективным 
для стимулирования спроса на рынке жилья. 
Одним из путей решения этой проблемы могло 
бы стать увеличение государственной под-
держки субсидирования процентной ставки по 
ипотечным кредитам граждан.

Трудности есть и в других направлениях 
строительной сферы.

В рамках реализации программы «Жи-
лье для российской семьи» на Южном Урале 
планировалось построить почти 707,5 тысячи 
квадратных метров жилья экономкласса. В 
настоящее время для участия в программе 
отобрано 11 земельных участков. При этом 
восемь из них находятся в собственности или 
аренде у застройщиков. Расположены они в 
пяти муниципальных образованиях: Копей-

ском, Магнитогорском, Миасском, Южноураль-
ском городских округах, а также в Сосновском 
муниципальном районе. Три земельных участ-
ка находятся в собственности администра-
ции города Челябинска. Однако у областного 
минстроя есть опасения, что застройщики не 
смогут реализовать свои планы. Причин не-
сколько: отсутствие у строительных компаний 
средств на реализацию инвестиционных про-
ектов, рост процентных ставок по кредитам на 
строительство, изменение условий кредито-
вания юридических лиц, отказ банков в выда-
че застройщикам кредитов на строительство 
жилья, в том числе на обеспечение земельных 
участков необходимой инженерной инфра-
структурой. Помимо этого, значительно сни-
зился спрос населения на строящееся жилье 
из-за падения уровня платежеспособности.

Однако кризисные явления не отразились 
серьезно на реализации областной адресной 
программы «Переселение в 2013 – 2017 годах 
граждан из аварийного жилищного фонда в 
городах и районах Челябинской области». В 
прошлом году финансирование программы со-
ставило порядка полутора миллиардов рублей. 
За счет выделенных средств для расселения 
аварийных домов было построено и введено 
в эксплуатацию девять многоквартирных до-
мов общей площадью 28 тысяч квадратных 
метров в Сатке, Карабаше, Пласте, Усть-Катаве, 
Магнитогорске.

Реализация программы продолжится и в 
этом году. Предполагается, что общий объем 
финансирования составит более одного мил-
лиарда рублей.

По мнению министра строительства и ин-
фраструктуры региона, в значительной степе-
ни ситуацию в отрасли смогут исправить фе-
деральные меры поддержки. Ряд своих пред-
ложений областной минстрой уже направил в 
Совет Федерации.

фИнАнСОвО-экОнОМИчЕСкИй кРИзИС нЕ ОБОшЕл СТОРОнОй И 
СТРОИТЕлЬнУЮ ОТРАСлЬ в чЕляБИнСкОй ОБлАСТИ. нА СЕгОдняшнИй дЕнЬ 
нАБлЮдАЕТСя знАчИТЕлЬный СпАд кАк пО ОБъЕМАМ СТРОИТЕлЬСТвА И 
ввОдА в экСплУАТАцИЮ жИлых ОБъЕкТОв, ТАк И пО пОТРЕБИТЕлЬСкОМУ 
СпРОСУ нА жИлЬЕ.

Капитальное строительство: итоги и перспеКтивы

Общий объем финансирования программы 
за прошлый год составил 1 миллиард 662 
миллиона рублей. При этом из средств об-

ластного бюджета выделено более полутора милли-
ардов рублей и 100 миллионов – за счет средств фе-
деральной казны. На начало этого года был освоен  
1 миллиард 195 миллионов рублей.

Из 21 введенного в эксплуатацию объекта – семь 
объектов государственной собственности и 14 объ-
ектов собственности муниципальных образований 
Челябинской области.

Речь идет об 11 детских садах, благодаря откры-
тию которых в области появилось дополнительно 
2165 мест для малышей. Дошкольные учреждения 
были открыты в Челябинске, поселке Увельском, 
Чебаркуле, Магнитогорске, Троицке. Кроме того, в 
поселке Балканы Нагайбакского муниципального 
района запущена современная школа, в которой 
обучаются 200 учеников.

Помимо этого, в Миассе открыт крупный спор-
тивный объект – горная трасса протяженностью 
1209,65 метра. Теперь любители горнолыжного 
спорта смогут тренироваться на новой трассе, кото-
рая проходит по склону горы Известная в Сыростан-

ском сельском поселении города Миасса.
Однако не все так гладко. Председатель ко-

митета по строительной политике и жилищно-
коммунальному хозяйству Владимир Ушаков (фрак-
ция «Единая Россия») обратил внимание, что не все 
из запланированных к сдаче объектов были запу-
щены. Так, к примеру, не удалось открыть два дет-
ских сада в Копейске, два детских сада в Челябинске, 
один детский сад в Верхнеуральске и еще три до-
школьных учреждения в области по-прежнему не 
запущены в эксплуатацию.

Министр строительства и инфраструктуры Че-
лябинской области Виктор Тупикин согласился с 
замечаниями. По его словам, закончить в срок 
строительство детского сада в городе Верхнеураль-
ске не удалось из-за отмененных ранее аукционных 
торгов. Что касается не запущенных дошкольных 
учреждений в Челябинске, то здесь просто не успе-
ли к запланированному сроку закончить строи-
тельство. Но, как заверил министр строительства 
и инфраструктуры области, в этом году все объекты 
планируется сдать в эксплуатацию.

В текущем году реализация программы капи-
тального строительства продолжится. Общий объ-

ем финансирования на 2016 год предполагается в 
объеме 1 миллиарда 328,8 миллиона рублей.

Так, запланирована реконструкция хирургиче-
ского корпуса № 3 – операционного блока № 2, а 
также поликлиники Челябинской областной клини-
ческой больницы, поликлиники областного онко-
логического диспансера. В планах – строительство 
поликлиники на северо-западе Челябинска. Новая 
поликлиника в день сможет принимать до 1800 
пациентов.

Также в этом году запланировано строитель-
ство сетей газоснабжения парка индустриальных 
инноваций в поселке Малая Сосновка Сосновского 
муниципального района.

Кроме того, в программе предусмотрено финан-
сирование на поддержание подземных выработок в 
безопасном и безаварийном состоянии челябинского 
метрополитена. В данном случае речь идет о прове-
дении мониторинга напряженно-деформированного 
состояния массива и первичной обделки свода стан-
ции «Торговый центр», планируется продолжать 
обделку платформенного участка этой станции.

Заложены в программе денежные средства на 
реконструкцию школы искусств в Карабаше.

В общей сложности в этом году в рамках реализа-
ции программы капитального строительства запла-
нировано ввести в эксплуатацию восемь объектов.

Подводя итоги обсуждения, председатель ко-
митета Владимир Ушаков заметил, что с большей 
щепетильностью необходимо подходить к выбору 
подрядчика, чтобы не допустить к строительству 
недобросовестных застройщиков. 

в пРОшлОМ гОдУ в чЕляБИнСкОй ОБлАСТИ в РАМкАх РЕАлИзАцИИ 
гОСУдАРСТвЕннОй пРОгРАММы чЕляБИнСкОй ОБлАСТИ «кАпИТАлЬнОЕ 
СТРОИТЕлЬСТвО в чЕляБИнСкОй ОБлАСТИ нА 2014 – 2017 гОды» Был пОСТРОЕн  
21 ОБъЕкТ. ОСнОвныЕ ИТОгИ пРОгРАММы ОБСУдИлИ дЕпУТАТы зАкОнОдАТЕлЬнОгО 
СОБРАнИя чЕляБИнСкОй ОБлАСТИ нА зАСЕдАнИИ кОМИТЕТА пО СТРОИТЕлЬнОй 
пОлИТИкЕ И жИлИщнО-кОММУнАлЬнОМУ хОзяйСТвУ.

21 объеКт
капитального строительства 
введен в экусплуатацию в 
прошлом году. Из них:

7 объеКтов
государственной собствен-
ности,

14 объеКтов
собственности муниципаль-
ных образований 
Челябинской области.

11 детсКих садов
введено в эксплуатацию в 
прошлом году.

2165  
дополнительных мест 
в новых дошкольных учреж-
дениях открыто для малышей.

Ирина ЯББАРОВА

Кризисные 
явления не 
отразились 

серьезно на 
реализации 

областной 
адресной 

программы 
«переселение в 

2013 – 2017 годах 
граждан из 

аварийного 
жилищного 

фонда в городах 
и районах 

ЧелябинсКой 
области». в 

прошлом году 
финансирование 

программы 
составило 

порядКа 
полутора 

миллиардов 
рублей
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информация для бизнес-сообщества станет доступнее
БИзнЕС-СРЕдЕ жИзнЕннО нЕ хвАТАЕТ ИнфОРМАцИИ. нИ ОТСУТСТвИЕ ОБОРОТных СРЕдСТв, нИ 
хИТРОСплЕТЕнИя нАлОгОвых нОвОввЕдЕнИй, нИ пРОвЕРОчныЕ МЕРОпРИяТИя РАзнОгО РОдА 
ИнСпЕкцИй нЕ дОСТАвляЮТ пРЕдпРИнИМАТЕляМ БОлЬшИй УРОн, чЕМ ОТСУТСТвИЕ АкТУАлЬнОй 
И пОлнОй ИнфОРМАцИОннОй БАзы. для РЕгУляРнОй пОддЕРжкИ ЮжнОУРАлЬСкИх 
пРЕдпРИнИМАТЕлЕй в РАМкАх фЕдЕРАлЬнОгО пРОЕкТА «кОМфОРТнАя пРАвОвАя СРЕдА» 
СОСТОялСя ОчЕРЕднОй кРУглый СТОл нА ТЕМУ «АкТУАлЬныЕ вОпРОСы гОСУдАРСТвЕннОй И 
МУнИцИпАлЬнОй пОддЕРжкИ МАлОгО БИзнЕСА в УСлОвИях кРИзИСА».

Вступительное слово взял 
координатор проекта Семен 
Мительман. Поддержка 

предпринимателей посредством 
ряда мероприятий под эгидой про-
екта «Комфортная правовая среда» 
проводится уже два года. По его 
мнению, подобные информацион-
ные проекты обеспечивают мак-
симально тесное взаимодействие 
между законотворческими орга-
нами и представителями малого и 
среднего бизнеса. 

– Формат круглого стола пред-
полагает обмен мнениями между 
представителями малого и среднего 
бизнеса и всеми уровнями власти, 

– пояснила руководитель проекта 
Марина Карелина. – Сфера предпри-
нимательства сейчас переживает не 
самый легкий период. Именно в ре-
жиме открытого диалога мы можем 
найти болевые точки и адекватным 
образом отреагировать на их пробле-
мы, привлекая законодательные и 
исполнительные органы власти. Все 
предложения, прозвучавшие на кру-
глом столе, мы обобщим, проработа-
ем варианты их решения и направим 
на федеральный уровень.

В первую очередь всем собрав-
шимся предложили информацию о 
системных проблемах бизнеса и их 
решении. По словам уполномочен-
ного по защите прав предпринимате-
лей Челябинской области Александра 
Гончарова, в 2015 году число обра-
щений предпринимателей выросло 
на 35% по сравнению с прошлым 
годом. 

– Динамика роста обращений 
может являться подтверждением 
сложной экономической ситуации и 
в то же время показывать уровень 
доверия к нашему институту, – от-
метил Александр Гончаров. – И 
специфика обращений совершенно 

разнообразная. Больше всего вопро-
сов мы регистрируем в сфере зе-
мельных и арендных отношений, в 
оказании муниципальных услуг и во 
взаимодействии с органами мест-
ного самоуправления, в проведении 
проверок контрольно-надзорными 
органами и так далее. Больше всего 
наших предпринимателей беспокоят 
высокий уровень ключевой ставки, 
установленный Центробанком, зе-
мельные имущественные налоги, 
грузоперевозки, аренда земли и 
размещение нестационарных объек-
тов, получение и возврат субсидий и 
многое другое. 

Докладчика поддержал замми-
нистра экономического развития 
Челябинской области Артем Нови-
ков информацией о реализации мер 
государственной поддержки малого 
и среднего предпринимательства в 
2015 году. Он пояснил, что в 2015 
году на реализацию различных про-
грамм по развитию предпринима-
тельства в Челябинской области 
было предусмотрено 460 миллионов 
рублей. При этом каждый вложен-
ный бюджетный рубль вернулся в 
казну в виде семи рублей налоговых 

сборов. В текущем году на эти же 
цели запланировано порядка 300 
миллионов рублей. 

По заявлению заместителя пред-
седателя ЗСО Константина Захарова, 
с 2015 года в бизнес-среде просле-
живается «падение настроений». 
Ключевой параметр эффективности 
бизнеса – рыночный спрос – посте-
пенно снижается. Для помощи пред-
принимателям нужно не только при-
нять ряд стимулирующих мер, но и 
довести их до представителей мало-
го и среднего бизнеса.

– Необходимо расширить взаимо-
действие законодательных органов 

с органами местного самоуправле-
ния, – пояснил Константин Захаров. 

– До представителей бизнес-среды 
должна доходить полная и актуаль-
ная информация по всем реальным 
возможностям поддержки предпри-
нимателей. 

По мнению Константина Захарова, 
эта информация на сегодняшний день 
очень востребована в бизнес-среде и 
поможет не только справиться с кри-
зисными проявлениями экономики, 
но и создать дополнительные рабо-
чие места.

– Главная цель данного проекта – 
разъяснение правоприменительной 
практики для предпринимателей 
и дополнительный механизм, так 
называемый «лифт», по внесению 
законодательных инициатив на-
прямую в Государственную Думу 
Российской Федерации, – пояснил 
Семен Мительман. – Сегодняшняя 
тема круглого стола в основном 
была посвящена поддержке мало-
го бизнеса государственной властью. 
Мы услышали ряд предложений от 
представителей сферы медицины, 

спорта, хлебопекарных предприятий 
и многих других, которые будут на-
правлены специалистам Минэконом-
развития, Государственной Думы и 
Законодательного Собрания. Отмечу, 
что в Законодательном Собрании Че-
лябинской области эта работа носит 
постоянный, системный характер. На 
сегодняшний день в рамках проекта 
«Комфортная правовая среда» в Го-
сударственной Думе находится три 
инициативы. И мы надеемся, что они 
будут реализованы.

Людмила БАННОВА

В заседании рабочей груп-
пы приняли участие 
представители регио-

нальных министерств и ведомств, 
ученые-экономисты, обществен-
ники. Были приглашены члены 
государственно-патриотического 
клуба «Единой России». 

Участники встречи высказали 
свои предложения по внесению 
дополнений в проект документа. 
В частности, особое внимание 
было уделено вопросам под-
держки благополучных семей, 
особенно многодетных. Эксперты 
предлагали рассмотреть возмож-
ность оплаты труда матерей, вос-
питывающих детей. В числе обще-
ственных инициатив – создание 
условий для правового, эконо-
мического, психологического и 

педагогического образования 
многодетных родителей. Одним 
из стратегических направлений 
демографической политики оста-
ется повышение рождаемости и 
снижение смертности. 

– С удовольствием отмечу, что, 
вопреки прогнозам скептиков, 
мы не вошли в «русский крест». 
По итогам прошлого года рож-
даемость превысила смертность, 
прирост населения – почти на 700 
человек. Цифра небольшая, но 
тем не менее на фоне непростой 
ситуации это положительный мо-
мент. Важно эту тенденцию сохра-
нять, – подчеркнул заместитель 
председателя Законодательного 
Собрания Александр Журавлев. 

Отметим, что новая концепция 
рассчитана до 2020 года. По сло-

вам Александра Журавлева, прин-
ципиальных отличий от предыду-
щего документа, действие кото-
рого заканчивается в 2016 году, в 
ней нет. Внесены некоторые кор-
рективы, учитывающие вызовы 
времени. Например, принимая во 
внимание опыт Европы, предла-
гается сосредоточиться на форми-
ровании миграционной политики 
исходя из потребностей демогра-
фии и социально-экономического 
развития региона, на создании 
условий для адаптации и интегра-
ции мигрантов. 

Концепция по демографи-
ческой и семейной политике 
станет основой для разработки 
госпрограммы на 2016 – 2020 
годы. 

Наталья ФИРСАНОВА

аКцент – на благополучные семьи
дЕпУТАТы зАкОнОдАТЕлЬнОгО СОБРАнИя ОБСУдИлИ пРОЕкТ кОнцЕпцИИ пО 
дЕМОгРАфИчЕСкОй И СЕМЕйнОй пОлИТИкЕ чЕляБИнСкОй ОБлАСТИ дО 2020 гОдА.

«Концепция по демографической и семейной политике станет основой для разработки 
госпрограммы на 2016 – 2020 годы». Заседание ведут Александр Журавлев и Вадим Воробей

Константин Захаров семен мительман
Помощь малому и среднему бизнесу и его развитие остаются важными 

приоритетами в работе депутатов
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Сезон скидок на проезд в пригород-
ном транспорте начинается 1 мая 
и продолжается до 15 октября. Во-

прос о льготе для садоводов достаточно 
горячий и вызывает немало волнений. 
Поэтому подвести итоги прошлого года и 
обозначить планы на текущий год депу-
таты решили уже сейчас, 17 февраля, на 
заседании комитета ЗСО по промышленной 
политике и транспорту.

 – В областном бюджете на льготный про-
езд садоводов на электричках традиционно 
выделяется чуть больше 7 млн рублей. В 
2015 году своим правом воспользовались 
2300 граждан, – рассказала министр со-
циальных отношений Татьяна Никитина. – 
Деньги были полностью израсходованы, за-
долженностей перед гражданами или перед 
перевозчиками у нас не осталось.

Напоминаем, что скидка на проезд со-
ставляет 70% и предоставляется пенсио-
нерам – членам садоводческих, огород-
нических или дачных некоммерческих 
объединений либо ведущим садоводство, 
огородничество и дачное хозяйство в инди-
видуальном порядке на территории садо-
водческого, огороднического или дачного 
некоммерческого объединения граждан. 
Скидка предоставляется на основании або-
немента в выходные дни или в любые дни 
месяца, которые садовод выберет для про-
езда (но не более 15 в месяц).

Еще одна мера поддержки пенсионеров-
садоводов – льготный проезд на автобусных 
садовых маршрутах, которые организуют в 
городских округах и районах. Таких сезон-

ных маршрутов в 2015 году было открыто 
133, на них продано 70 405 льготных проезд-
ных билетов. Из областного бюджета на эти 
цели потрачено почти 23 млн рублей.

Статистика по желающим получить льго-
ту достаточно устойчива, уже несколько лет 
в бюджете на эти цели выделяются одни и те 
же суммы. При этом проблем с обеспечени-
ем всех желающих льготным проездом не 
возникает.

Однако нововведение в сфере перевозки 
пассажиров все-таки есть: начальник управ-
ления транспорта Александр Филиппов рас-
сказал о новой системе взаимодействия с 
пригородными железнодорожными компа-
ниями.

– Прошлая система не стимулировала 
компанию-перевозчика проявлять гибкость 
и повышать уровень обслуживания: мы 
субсидировали поездку электрички незави-
симо от числа перевезенных пассажиров, 

– пояснил он. – Теперь принято решение 
оплачивать только пассажиро-место, под-
твержденное фактом продажи билета. Это 
заставит компании проявлять большее вни-
мание к клиентам.

– Потребность в льготе на проезд 
пенсионеров-садоводов достаточно устой-
чивая. В бюджете все цифры учтены с ин-
фляционным коэффициентом, – проком-
ментировал председатель комитета Павел 
Шиляев. – Нет никаких сомнений, что льгота 
будет предоставлена в полном объеме, не-
смотря на возможное подорожание самой 
услуги перевозок. Никаких сюрпризов здесь 
не должно быть.

льгота сохранится

просьба промышленниКов
пРЕдпРИяТИя ОБОРОннО-пРОМышлЕннОгО 
кОМплЕкСА ОкАзАлИСЬ в СлОжнОй 
СИТУАцИИ Из-зА внЕСЕнИя ИзМЕнЕнИй в 
фЕдЕРАлЬный зАкОн 

Проблемный вопрос обсудили на заседа-
нии комитета ЗСО по промышленной по-
литике и транспорту. 

 – Изменения в закон «О государственном обо-
ронном заказе», которые были внесены 29 июня 
2015 года, призваны повысить прозрачность ис-
пользования бюджетных средств, – пояснил пред-
седатель комитета Павел Шиляев. – Однако ряд 
предприятий, по их заявлению, столкнулись с се-
рьезным усложнением административной работы. 
Это отразилось и на их производственной про-
грамме. Административная нагрузка усложнила и 
их деятельность, и деятельность субпоставщиков 
настолько, что некоторые из партнеров отказались 
от сотрудничества.

Возникшие сложности связаны с необходи-
мостью открытия отдельных счетов по каждому 
контракту в рамках гособоронзаказа и наиболее 
актуальны для предприятий третьего и ниже уров-
ня кооперации. В связи с этим Брянская областная 
дума обратилась к председателю правительства 
РФ Дмитрию Медведеву, председателю Совета 
Федерации Федерального Собрания РФ Валенти-
не Матвиенко и председателю Госдумы Сергею 
Нарышкину с просьбой смягчить установленные 
ограничения. 

– Мы совместно с министерством экономиче-
ского развития Челябинской области выяснили 
ситуацию на предприятиях в нашем регионе и 
отметили, что и наши промышленники испыты-
вают озабоченность в связи с изменениями в 
законе, – сообщил Павел Шиляев. – Практически 
от всех предприятий мы получили подтвержде-
ние, что производственный процесс существенно 
усложнился как в части административной нагруз-
ки, так и с точки зрения затрат. Ряд предприятий 
столкнулся с невозможностью выполнить заказ 
из-за того, что отдельные поставщики предпочли 
отказаться от сотрудничества.

Учитывая эту информацию, депутаты приняли 
решение поддержать обращение брянских коллег.

 – Мы понимаем, что в текущем периоде за-
грузка каждого предприятия для нас важна, – под-
черкнул Павел Шиляев.

Министр здравоохранения Челябин-
ской области Сергей Кремлев на-
помнил парламентариям, что ле-

карственное обеспечение сельского населения 
осуществляется в рамках федерального закона 
«Об обращении лекарственных средств». Зако-
ном регулируется розничная торговля лекар-
ственными препаратами не только в аптечных 
сетях, но и в фельдшерско-акушерских пунктах, 
офисах врачей обшей практики, которые рас-
положены в сельских поселениях, при условии 
отсутствия там аптек и аптечных пунктов.

– В настоящее время реализацией лекар-
ственных препаратов на селе занимаются 154 
аптечные организации, – рассказал Сергей 
Кремлев. – 562 обособленных подразделения 
медицинских организаций, которые располо-
жены в сельской местности, получили лицен-
зии на занятие фармацевтической деятельно-
стью через фельдшерско-акушерские пункты, 
врачебные амбулатории. Это дало местным 
жителям возможность покупать необходимые 
лекарства через ФАПы и кабинеты общей вра-
чебной практики. Еще в декабре 2015 года 
в адрес врачей сельских территорий, где от-
сутствуют лицензии на осуществление фарма-
цевтической деятельности, были направлены 
письма с просьбами активизировать работу по 
решению данной проблемы.

В этом году областной минздрав плани-
рует открыть порядка 90 лицензированных 
аптечных пунктов для розничной торговли 
лекарственными препаратами в сельских тер-
риториях.

Однако в некоторых отдаленных селах и 
деревнях этому мешают две серьезные про-
блемы. Первая – рабочее помещение, в кото-
ром можно осуществлять розничную торговлю 
лекарствами. Вторая проблема – подготовка 
кадров. Дело в том, что медицинский персо-
нал ФАПов в рамках лицензирования должен 
пройти переподготовку в центре фармаколо-
гии. Обучение проводится на базе центра до-
полнительного профессионального образова-

ния специалистов здравоохранения. Обе про-
блемы, по словам Сергея Кремлева, решаемы, 
хоть и требуют определенных затрат.

– Утвержден перечень лекарственных пре-
паратов, которые могут реализовываться че-
рез такие обособленные подразделения, – до-
бавил министр здравоохранения региона. – В 
данный перечень вошло 93 международных 
запатентованных наименования. Кроме того, 
в 2015 году были внесены изменения в фе-
деральное законодательство в части оборота 
наркотических и психотропных веществ. Поэ-
тому был разработан и утвержден специаль-
ный список таких лекарственных препаратов, 
которые могут отпускаться в сельских терри-
ториях. Но надо понимать, что для отпуска 
подобных медикаментов необходимо соблю-
дение жесточайших условий. Предполагается, 
что в этом году лицензии на право отпуска 
физическим лицам наркотических средств по-
лучат четыре фельдшерско-акушерских пункта 
в Каслинском, Красноармейском, Аргаяшском, 
Кизильском муниципальных районах, два 
офиса врача общей практики в Чебаркульском 
и Троицком муниципальных районах и одна 
врачебная амбулатория в Агаповском муни-
ципальном районе.

Помимо этого, областной минздрав совмест-
но с министерством социальных отношений Че-
лябинской области разработал программу по 
доставке лекарственных препаратов сельским 
жителям на дом. Для этого специально были 
определены категории граждан, которые не мо-
гут самостоятельно прийти и приобрести меди-
каменты. Только за прошлый год такой услугой 
воспользовались 31 тысяча человек.

Что касается льготного лекарственного обе-
спечения жителей сельских территорий, то за 
прошлый год региональным льготникам было 
отпущено лекарственных препаратов почти 
по 70 тысячам рецептов на общую сумму 77,3 
миллиона рублей. По федеральным льготам 
было закрыто почти 100 тысяч рецептов на 
94,5 миллиона рублей.

На дом региональным льготникам было 
доставлено медицинских препаратов на 2,4 
миллиона рублей и почти на шесть миллионов 
рублей – федеральным. 

Несмотря на все предпринимаемые меры 
по своевременному обеспечению лекарствен-
ными препаратами жителей сельских терри-
торий, Сергей Кремлев подтвердил: трудности 
действительно имеются. В основном из-за того, 
что аптечные сети не желают выходить на сель-
ский рынок. Причина – большие убытки. Ведь 
в отдаленных населенных пунктах проживает, 
как правило, небольшое количество жителей, 
и для аптечных сетей открывать розничную 
реализацию лекарств в таких территориях эко-
номически невыгодно.

– Мы планируем реализовать дополни-
тельные меры, чтобы решить проблемы ле-
карственного обеспечения селян, – добавил 
Сергей Кремлев. – Так, есть вариант органи-
зации передвижных лицензированных ФАПов, 
которые смогли бы доставлять необходимые 
медикаменты в отдаленные сельские террито-
рии. Но пока этот вопрос не решен, поскольку 
есть некоторые юридические тонкости, кото-
рые должны быть проработаны на федераль-
ном уровне.

Добавим, что на сегодняшний день из круп-
нейших аптечных сетей, которые работают в 
Челябинской области, лишь «Областной ап-
течный склад» занимается розничной реали-
зацией лекарств на селе. Его доля в сельских 
территориях составляет порядка 80 процентов. 
И практически все аптечные пункты «Област-
ного аптечного склада» на селе работают с 
большими убытками.

По мнению вице-спикера южноуральского 
парламента, председателя комитета по со-
циальной политике Александра Журавлева 
(фракция «Единая Россия»), решить проблему 
обеспечения лекарствами селян можно при 
условии разработки целевых программ по ле-
карственному обеспечению.

Ирина ЯББАРОВА

леКарство для селян
в ОБлАСТнОй пАРлАМЕнТ нЕОднОкРАТнО пОСТУпАлИ жАлОБы ОТ жИТЕлЕй СЕлЬСкИх ТЕРРИТОРИй чЕляБИнСкОй ОБлАСТИ нА 
нЕдОСТАТОчнОЕ ОБЕСпЕчЕнИЕ лЕкАРСТвЕнныМИ пРЕпАРАТАМИ. чТОБы РАзОБРАТЬСя в СИТУАцИИ, дЕпУТАТы пРИнялИ РЕшЕнИЕ 
пРОАнАлИзИРОвАТЬ эТОТ вОпРОС нА зАСЕдАнИИ кОМИТЕТА пО СОцИАлЬнОй пОлИТИкЕ. ИМЕннО пОэТОМУ нА фЕвРАлЬСкОЕ 
зАСЕдАнИЕ кОМИТЕТА Был вынЕСЕн вОпРОС О СОСТОянИИ И МЕРАх пО лЕкАРСТвЕннОМУ ОБЕСпЕчЕнИЮ ЮжнОУРАлЬСкИх СЕлян.

дЕпУТАТы зАкОнОдАТЕлЬнОгО СОБРАнИя ОБСУдИлИ пРЕдОСТАвлЕнИЕ 
САдОвОдАМ СкИдкИ нА пРОЕзд

Льготы на проезд по садовым маршрутам сохранены. Сезон скидок на проезд в пригородном 
транспорте начинается 1 мая и продолжается до 15 октября
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АКтУАЛЬно

Так, общий объем финансиро-
вания областной программы 
«Воспроизводство и использо-

вание природных ресурсов Челябин-
ской области на 2014 – 2017 годы» в 
2015 году составил 38,3 млн рублей. 
В рамках выполнения программы 
были завершены работы по капи-
тальному ремонту гидротехнических 
сооружений (ГТС) Миньярского водо-
хранилища на реке Сим в Ашинском 
районе, а также выполнен расчет 
вероятного вреда, который может 
быть причинен жизни, здоровью 
физических лиц, имуществу физиче-
ских и юридических лиц в результате 
аварии, для трех бесхозяйных ГТС. 
Кроме того, продолжено строитель-
ство защитных дамб на реке Сим в 
Ашинском городском поселении.

Также завершена разработка 
концепции развития минерально-
сырьевой базы общераспростра-
ненных полезных ископаемых на 
территории Челябинской области до 
2020 года, выполнялись поисковые и 
оценочные работы на строительный 
песок в Варненском районе.

Члены комитета обратили вни-
мание министерства экологии 
Челябинской области в 2016 году 
на обеспечение выполнения ме-

роприятий по реконструкции ГТС 
Верхне-Кыштымского водохрани-
лища на реке Кыштым (проектно-
изыскательские работы выполнены в 
2014 году за счет средств областного 
бюджета) и на составление схемы 
размещения, использования и охра-
ны охотничьих угодий на территории 
Челябинской области.

Следующая государственная про-
грамма, исполнение которой обсу-
дили на заседании, – «Охрана окру-
жающей среды Челябинской области 
на 2014 – 2017 годы». Программа 
реализовывалась по нескольким на-
правлениям.

Например, по направлению «Сни-
жение загрязнения окружающей 
среды» были организованы работы 
по регулированию выбросов загряз-
няющих веществ в атмосферный 
воздух в периоды неблагоприятных 
метеорологических условий (НМУ) 
в 11 городах Челябинской области, 
в рамках которых передавались со-
общения о возникновении периодов 

НМУ. Их количество в прошедшем 
году составило 142 дня. Для сводных 
расчетов загрязнения атмосферы и 
оценки вклада конкретных источни-
ков в общее загрязнение был приоб-
ретен программно-технический ком-
плекс. В базу данных сводных рас-
четов внесены данные о 289 источ-
никах выбросов семи предприятий, 
расположенных в городе Челябин-
ске. Также приступили к разработке 
проектно-сметной документации на 
строительство объектов, снижающих 
влияние загрязненного стока с тер-
ритории Карабашского городского 
округа на качество воды Аргазинско-
го водохранилища (окончание работ 
в 2016 году).

По направлению «Охрана особо 
охраняемых природных территорий 
регионального значения, раститель-
ного и животного мира Челябинской 
области» проведены комплексные 
экологические обследования трех 
территорий, разработаны проекты 
границ пяти, приобретено десять 
транспортных средств для проведе-
ния охранных мероприятий. В целях 
информирования о состоянии окру-
жающей среды и участия в эколого-
просветительских мероприятиях из-
даны Комплексный доклад о состоя-

нии окружающей среды Челябинской 
области в 2014 году, сборники, бро-
шюры по экологической тематике, 
проведен III фестиваль экологиче-
ских фильмов.

В 2015 году был сформирован 
региональный реестр объектов раз-
мещения отходов. Организована 
разработка территориальной схемы 
обращения с отходами Челябинской 
области.

Депутаты рекомендовали област-
ному министерству экологии обе-
спечить выполнение мероприятий 
по организации регулярных наблю-
дений за химическим загрязнением 
атмосферного воздуха на территори-
ях городов, где нет государственной 
наблюдательной сети, и контролю 
результатов выполнения предприя-
тиями, расположенными в Челябин-
ской области, планов мероприятий 
поэтапного достижения ПДВ. А также 
принять меры по выполнению в 2016 
году мероприятий Программы в пол-
ном объеме.

Мероприятия подпрограммы 
«Преодоление последствий радиаци-
онных аварий на производственном 
объединении «Маяк» и обеспечения 
радиационной безопасности Челя-
бинской области» на 2014 – 2016 
годы, госпрограммы «Охрана окру-
жающей среды Челябинской обла-
сти» на 2014 – 2017 годы» выполня-
лись по двум направлениям.

Так, по направлению «Обеспече-
ние радиационной безопасности на-
селения территорий, подвергшихся 
радиационному воздействию» в 
2015 году завершено строительство 
первого пускового комплекса разво-
дящего газопровода в селе Татарская 
Караболка Кунашакского района 
(уложено 11,02 км газопровода) и 
газопровода в селе Бродокалмак 
Красноармейского района (уложе-
но 6,8 км газопровода). Введены 
в эксплуатацию 16,65 км водопро-
водных сетей в селе Бродокалмак, 
реконструированы 5,04 км внутри-
поселковых дорог в селе Русская Теча 
Красноармейского района.

По направлению «Контроль за ра-
диационной обстановкой на террито-
рии Челябинской области» оформлен 
радиационно-гигиенический паспорт 
Челябинской области за 2014 год. По 
его данным радиационная обстанов-
ка на территории Челябинской обла-
сти оставалась стабильной и оцени-
валась как удовлетворительная.

Министерству экологии Челябин-
ской области комитет рекомендовал 
в 2016 году продолжить выполнение 
мероприятий по снижению вторич-
ного радиационного загрязнения 
территории и воздействия на здо-
ровье населения за счет перехода 
на централизованный источник газо-
снабжения и достичь запланирован-
ного Программой индикативного по-
казателя «Обеспеченность граждан, 
проживающих на поставарийных 
территориях, объектами газоснабже-
ния». 

– Сегодня комитет обсудил шесть 
вопросов, в том числе – об испол-
нении государственной программы 
охраны окружающей среды в 2015 
году. Необходимо отметить, что на 
улучшение состояния окружающей 
среды средства направлялись как 
из областного бюджета, так и соб-
ственные средства предприятий. Они 
вкладывали средства в модерниза-
цию оборудования, которое позво-
ляет сократить выбросы загрязняю-
щих веществ в атмосферу и сбросы 
в водные объекты. Так, в 2015 году 
промышленные предприятия на 
природоохранные мероприятия на-
правили 3,66 миллиарда рублей, – 
прокомментировал итоги заседания 
заместитель председателя комитета 
Александр Федоров.

Следующее заседание комитета по 
экологии будет выездным. Оно прой-
дет в здании Главного управления 
МЧС России по Челябинской области. 
Депутаты рассмотрят вопрос о мерах 
по обеспечению пропуска весеннего 
половодья и паводков на территории 
региона в 2016 году.

Андрей ВАГАНОВ

зАСЕдАнИЕ кОМИТЕТА зАкОнОдАТЕлЬнОгО СОБРАнИя ОБлАСТИ пО экОлОгИИ И 
пРИРОдОпОлЬзОвАнИЮ зАСлУшАлО ОТчЕТ МИнИСТЕРСТвА экОлОгИИ чЕляБИнСкОй 
ОБлАСТИ. зАМЕСТИТЕлЬ МИнИСТРА ИРИнА хАРИнА РАССкАзАлА О хОдЕ выпОлнЕнИя 
гОСУдАРСТвЕнных пРОгРАММ И пОдпРОгРАММ в МИнУвшЕМ гОдУ.

эКология под Контролем

3 млрд 660 млн рублей
– именно столько в 2015 году промышленные предприятия области 
направили на природоохранные мероприятия.

алеКсандр Федоров:
необходимо 
отметить, что на 
улучшение состояния 

окружающей среды 
средства направлялись 
как из областного 
бюджета, так и 
собственные средства 
предприятий. они 
вкладывали средства  
в модернизацию 
оборудования, которое 
позволяет сократить 
выбросы загрязняющих 
веществ в атмосферу 
и сбросы в водные 
объекты.

КСТАТИ

На нем были рассмотрены 
дополнительные меры по 
обеспечению стабильности в 

сферах межнациональных и межкон-
фессиональных отношений, вопросы 
профилактики террористических и экс-
тремистских проявлений. Кроме того, в 
повестку дня совещания включены во-
просы обеспечения экологической без-
опасности при обращении с отходами 
горнопромышленного производства и 
декриминализации данной сферы.

Обсуждены дополнительные меры, 
направленные на усиление контроля 
за обращением отходов, стимулиро-
вание их переработки и утилизации, 
ликвидацию накопленного экологиче-
ского вреда, возникшего в результате 
прошлой хозяйственной деятельности. 
Отмечена важность совершенство-
вания механизма государственной и 
общественной поддержки современ-
ных технологических решений в дан-
ной сфере.

В выездном совещании секретаря 
Совета Безопасности Российской Феде-

рации приняли участие: заместители 
секретаря Совета Безопасности РФ 
Владимир Назаров и Михаил Попов, 
помощник секретаря СБ РФ Сергей Вах-
руков, полномочный представитель 
президента Российской Федерации в 
Уральском федеральном округе Игорь 
Холманских, председатель Следствен-
ного комитета РФ Александр Бастры-
кин, заместитель министра природных 
ресурсов и экологии – руководитель 
Федерального агентства лесного хозяй-
ства Иван Валентик, руководитель Рос-
потребнадзора Анна Попова, руководи-
тель Федерального агентства по делам 
национальностей Игорь Баринов, гла-
вы субъектов Федерации, входящих в 
состав Уральского федерального округа, 
представители Генеральной прокура-
туры РФ, МВД России, Минюста России, 
Минстроя России, Национального анти-
террористического комитета, Роспри-
роднадзора, Роснедра, Ростехнадзора, 
сотрудники аппаратов полномочного 
представителя президента РФ в УрФО 
и Совета Безопасности РФ.

в чЕляБИнСкЕ пО пОРУчЕнИЮ пРЕзИдЕнТА РОССИйСкОй фЕдЕРАцИИ 
СОСТОялОСЬ выЕзднОЕ СОвЕщАнИЕ СЕкРЕТАРя СОвЕТА БЕзОпАСнОСТИ 
РОССИйСкОй фЕдЕРАцИИ в УРАлЬСкОМ фЕдЕРАлЬнОМ ОкРУгЕ.
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новости

юбилей в шКоле «траКтор» 

Владимир Иванович выступал за 
«Трактор» в роли защитника в тече-
ние десяти сезонов – с 1969 года по 

1979-й. За это время он провел за «черно-
белых» 318 матчей, в которых забросил 11 
шайб. В 1972 году Шабунин вместе с «Трак-
тором» дошел до финала Кубка Шпенглера, 
в 1973 – играл в финале Кубка СССР, а в 1977 
году выиграл первые в истории клуба брон-
зовые медали чемпионата СССР. 

После окончания карьеры начал 
работать детским тренером в школе 
«Трактор». Среди его воспитанников – 
Алексей Тертышный, Кирилл Кольцов, 
Сергей Мыльников, Андрей Заболот-
нев и Евгений Кузнецов.

На торжественной церемонии де-
путат Законодательного Собрания 
Челябинской области, председатель 
комитета по молодежной полити-

ке, культуре и спорту Михаил Видгоф 
(фракция «Единая Россия») поздравил 
Владимира Ивановича с круглой датой 
(НА СНИМКЕ), выразил слова благо-
дарности за труд и спортивное вос-
питание молодежи, вручив почетную 
грамоту Законодательного Собрания 
«За большой вклад в развитие хоккея 
в Челябинской области» и денежную 
премию.

14 фЕвРАля СвОй 70-лЕТнИй ЮБИлЕй ОТМЕТИл вЕТЕРАн «ТРАкТОРА», ОБлАдАТЕлЬ пЕРвОй  
в ИСТОРИИ клУБА БРОнзы, зАСлУжЕнный ТРЕнЕР РОССИИ влАдИМИР ИвАнОвИч шАБУнИн.

По его словам, прошедшая встреча с гражданами была 
особенной:

– На прием пришли очень интересные люди с са-
мыми разнообразными вопросами. Как правило, большинство 
проблем вызывает сфера ЖКХ, но сегодня в приемную «Единой 
России» обратились неравнодушные, патриотично настроенные 
граждане с интересными вопросами и предложениями.

Константин Захаров отмечает, что очень часто проблемы 
граждан в области ЖКХ возникают из-за того, что они недо-
статочно осведомлены о своих правах и обязанностях, не всегда 
знакомы с тонкостями законодательства. Например, житель 
города Челябинска Евгений Абрахин обратился в приемную 
с вопросом объединения тарифов технического обслужива-
ния. Константин Захаров пояснил, что это напрямую связано с 
нормативно-правовыми актами регионального и федерального 
уровня.

– Если у гражданина возникает простое непонимание, то мы 
стараемся разъяснить, что к чему. Если же управляющая компа-
ния совершает нарушения, вписывая в одну строку множество 
разных видов услуг и не давая возможности разобраться, за 
что именно нужно платить, то тут необходимо принимать меры. 
В частности, опираясь на законодательство, обязать управляю-
щие компании детализировать все счета, – сказал Константин 
Захаров.

Одним из обратившихся на прием к депутату стал Гуго Пе-
терс – летчик и конструктор летательных аппаратов. Сейчас он 
вместе со студентами ЮУрГУ занимается разработкой летатель-
ных аппаратов. Гуго Петерс пригласил Константина Захарова на 
встречу с коллективом разработчиков, и депутат согласился: 
«Мы договорились о том, что я приду к ним, познакомлюсь с 
их проектами и все вместе мы обсудим имеющиеся у конструк-
торов трудности, перспективы дальнейшей работы, а также 
возможность оказания финансовой поддержки».

Владимир Пискунов – доктор с многолетним стажем работы. 
Свою деятельность, прежде всего консультационную, он хотел 
бы осуществлять самостоятельно, то есть стать индивидуаль-
ным предпринимателем. Заявитель рассказывает, что ранее 
слышал о том, что в Челябинской области действует патентная 
система на определенные виды деятельности. Однако на сферу 
здравоохранения данный закон не распространяется. Владимир 
Пискунов обратился к Константину Захарову с предложением 
расширить патентную систему и ввести в нее медицинское кон-
сультирование, чтобы врачи могли легально оказывать данную 
услугу. По мнению депутата, данная инициатива полностью 
соответствует духу времени, ведь ранее Дмитрий Медведев 
выступил с предложением легализовать деятельность большей 
части самозанятых людей.

– Речь идет о нескольких миллионах человек. Из-за своей 
нелегальной деятельности они не совершают налоговые от-
числения, не попадают под различные зарплатные проекты. 
Дмитрий Медведев заявил о том, что работа этих людей долж-
на быть на виду у государства, а чтобы они справились с труд-
ностями, в первые три года предприниматели освободятся от 
уплаты налогов. Особенно это касается медицины – сферы, от 
которой напрямую зависит жизнь и здоровье наших граждан. 
Поэтому мы вместе с представителями минздрава обсудим 
инициативу о включении медицины в патентную систему. Если 
выяснится, что это не понесет каких-либо угроз, то выйдем с 
законодательной инициативой о расширении перечня видов 
деятельности и примем соответствующие изменения, – ска-
зал Константин Захаров.

-Наши воспитанники очень любят хоккей – с удоволь-
ствием смотрят по телевизору и сами играют все дни 
напролет, – рассказывает Олеся Корикова, воспитатель 

детского дома, сопровождавшая воспитанников в поездке в Маг-
нитогорск. – Раньше в нашем селе не было хоккейной коробки, 
поэтому приходилось самим расчищать лед на речке и сооружать 
импровизированный каток. Но в этом году у нас наконец-то по-
строили каток, что стало для ребят большим праздником. Ждем, 
что, как и обещали, сделают освещение катка. Уже успели провести 
соревнования среди команд сельских поселений.

Айрат – выпускник детдома. Сейчас получает второе образова-
ние. В нашем городе не впервые, был и на хоккейных матчах. Он 
преданный болельщик магнитогорского «Металлурга». Поэтому 
никак не мог упустить возможность вместе с друзьями приехать 
в Магнитогорск на хоккейный матч. Кстати, Айрат не только любит 
смотреть ледовые баталии, но и сам хорошо играет в хоккей.

– Когда узнал, что в Магнитогорск на матч «Металлурга» с 
«Трактором» отправится автобус с нашими детдомовцами, сразу 
же напросился в компанию, – рассказывает он. – У вас прекрасная 
арена «Металлург», отличная, очень титулованная команда, уже 
завоевавшая место в плей-офф. Поэтому матч обещает быть очень 
интересным.

Гостей встречал депутат Законодательного собрания Челябин-
ской области Владимир Дремов, в избирательном округе которо-
го расположен Анненский детский дом. Именно он организовал 
ребятам поездку на хоккей. 13 билетов на матч выделил благо-
творительный общественный фонд «Металлург», возглавляемый 
Валентином Владимирцевым, который опекает детдомовцев не 
первый год.

– В Челябинской области две сильные хоккейные команды – 
магнитогорский «Металлург» и челябинский «Трактор», поэтому 
«уральское дерби» всегда таит много интриг, – рассказал ребятам 
Владимир Владимирович. – Большинство из вас никогда не были 
в нашей ледовой арене на таких крупных поединках. Поэтому мы 
с большим удовольствием поддержали идею посетить одну из до-
машних игр «Металлурга».

После общения с депутатом ребятам подарили банданы, фут-
болки, брелоки и другие сувениры. Но самым ценными подарками 
для гостей стали шарфы болельщиков с эмблемой «Металлурга», 
которые очень пригодились на хоккейном матче. После общего 
фото на память делегация в сопровождении Владимира Дремова 
отправилась на матч.

Домой гости вернулись далеко за полночь. Несмотря на это, на 
следующий день вовремя встали и отправились на занятия. Правда, 
разговоры теперь только о хоккее.

– У ребят эмоции бьют через край! – комментирует Олеся 
Корикова. – Несмотря на то что в этот раз «Металлург» уступил со-
пернику, матч был отличный. Шестилетний Ваня, да и не только он, 
теперь не расстается с фирменным шарфом. Мы благодарны Вла-
димиру Дремову, его помощникам Светлане Пушкарской и Алексею 
Кабаченко, организовавшим поездку, сувениры, подарки, кульки в 
дорогу. Большое спасибо и благотворительному фонду «Металлург», 
предоставившему ребятам билеты на хоккей.

Михаил СКУРИДИН.
Фото Евгения РУХМАЛЕВА

мечты сбываются 
цЕнТР пОМОщИ дЕТяМ, ОСТАвшИМСя БЕз 
пОпЕчЕнИя РОдИТЕлЕй, РАСпОлОжЕнный в СЕлЕ 
АннЕнСкОМ кАРТАлИнСкОгО РАйОнА, СТАл 
РОдныМ дОМОМ пОчТИ для СОРОкА дЕТЕй. 
нЕдАвнО двЕнАдцАТИ ЕгО вОСпИТАннИкАМ 
пРЕдСТАвИлАСЬ вОзМОжнОСТЬ пОСЕТИТЬ 
МАгнИТОгОРСк И СхОдИТЬ нА хОккЕйный МАТч. 
для РЕБяТ РАнЬшЕ эТО БылО нЕСБыТОчнОй 
МЕчТОй.

особенные встречи
16 фЕвРАля в чЕляБИнСкОй РЕгИОнАлЬнОй 
ОБщЕСТвЕннОй пРИЕМнОй дМИТРИя 
МЕдвЕдЕвА СОСТОялСя пРИЕМ гРАждАн 
дЕпУТАТОМ кОнСТАнТИнОМ зАхАРОвыМ 
(фРАкцИя «ЕдИнАя РОССИя»).

Михаил Видгоф от имени депутатов областного парламента поздравил Владимира Шабунина, выразил слова благодар-
ности за труд и спортивное воспитание молодежи и вручил почетную грамоту Законодательного Собрания
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ОТвеТы:

СКАнвОрд

день  
защитниКа 
отечества
нАкАнУнЕ пРАзднИкА дня зАщИТнИкА 
ОТЕчЕСТвА У МЕМОРИАлА «вЕчный 
ОгОнЬ» СОСТОялОСЬ вОзлОжЕнИЕ цвЕТОв 
И вЕнкОв. в пАМяТнОМ МЕРОпРИяТИИ 
пРИнял УчАСТИЕ зАМЕСТИТЕлЬ 
пРЕдСЕдАТЕля зАкОнОдАТЕлЬнОгО 
СОБРАнИя чЕляБИнСкОй ОБлАСТИ, 
пРЕдСЕдАТЕлЬ кОМИТЕТА пО 
СОцИАлЬнОй пОлИТИкЕ АлЕкСАндР 
жУРАвлЕв (фРАкцИя «ЕдИнАя РОССИя»).

История праздника начинает-
ся еще с 1920-х годов. Из-
начально он был учрежден 

как День Красной армии и флота, за-
тем носил название «День Советской 
армии и Военно-Морского флота». 
Менялось название, но не менялся 
смысл праздника. И за столько лет 
он не утратил своей значимости для 
россиян.

День защитника Отечества давно 
олицетворяет собой мужской геро-
изм и доблесть, неразрывную связь 
поколений, преемственность тра-
диций самоотверженного служения 
Родине. 

– День защитника Отечества – 
праздник всенародный, – заметил 
вице-спикер регионального парла-
мента Александр Журавлев. – Отме-
чается он в нашей стране уже много 
лет. И очень важно, что сегодня, отме-
чая этот праздник, мы кланяемся тем, 
чей долг – защищать страну, чтим 
память тех, кто не вернулся с полей 
сражений, кто отдал жизнь и здоро-

вье за жизнь и безопасность других 
людей. Также этот праздник – повод 
еще раз выказать уважение и ска-
зать спасибо тем, кто сегодня служит 
в рядах вооруженных сил, охраняет 
границы нашего государства. Всегда 

и во все времена главной ценностью 
был и будет мир. И все без исключе-
ния люди мечтают жить под мирным 
небом, воспитывать детей, хотят, что-
бы государство всегда оставалось не-
зыблемым и развивалось. Для меня 

и моей семьи этот праздник очень 
значим, ведь оба моих деда участво-
вали в Великой Отечественной войне. 
Один дед погиб, второй вернулся с 
ранениями. Поэтому мы чтим память 
о тех, кто защищал и защищает нашу 
страну, ведь День защитника Отече-

ства – праздник патриотов, тех, кто 
безгранично любит свою Родину. 

Память о тех, кто когда-то пал на 
полях сражений, участники меропри-
ятия почтили минутой молчания.

Ирина ЯББАРОВА.
Фото Наиля ФАТТАХОВА

Депутат Александр Журавлев, председатель областного Совета ветеранов Анатолий Сурков, 
заместитель губернатора Олег Климов и митрополит Челябинский и Златоустовский Никодим 
почтили память погибших соотечественников.


